

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos; atrasado, 10 céntimos.
PAGO ADELANTADO
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de función desde 5 pesetas en adelante.
PAGO ADELANTADO
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

TRABAJAR Y PRODUCIR

Para que la patria viva hay que trabajar, ahorrar y producir.

La regeneración por el ahorro y el trabajo, huyendo de lo superfluo, es lo que la nación desea, verdad suprema á la que todo lo debemos sacrificar.

Trabajo, ahorro y producción...

De arriba á abajo debe venir el ejemplo.

Toda la política debe dirigirse á realizar estos fines.

Pasaron los tiempos de las discusiones baldías; hay que aprovechar el movimiento de aproximación que se nota por todas partes; hay que recoger prácticamente las ansias de vivir que siente el país.

De fuera ó dentro vienen capitales dispuestos á emplearse en explotaciones agrícolas é industriales; de Cuba llegan consoladoras noticias de que muchos capitalistas de las dos ramas realizan sus negocios para tomar asiento en la Península y aplicarse al ensayo de cultivos y explotaciones, abriendo así nuevos veneros de riqueza.

Añádase á esto que varios de los cultivos á que esos capitales cubanos se dedicaban tales como el cultivo del tabaco y del café, pueden ser aplicados y emprendidos en España, que el conocimiento y experiencia de ellos que aquí nos falta, lo traerán los trabajadores y colonos que se repatrien, y digáenos si éste no es uno de los medios eficacísimos que puedan levantarnos de nuestra temporal situación.

Importa, pues, dominar el entumecimiento presente é inspirar confianza haciéndonos gratos á los que han de emplear sus capitales en provecho nuestro.

No hay para qué decir el valor que tienen estas corrientes para nuestra riqueza, si sabemos recibirlas y utilizarlas.

El algodón, por ejemplo, que representa un elemento importantísimo en la vida de las naciones, puede aliviar nuestra agricultura de su penuria y postulación, haciendo que arraigue su cultivo.

España fué en otros tiempos la que surtía á Europa de esta valiosa fibra, y desde Murcia á Andalucía su cultivo estuvo muy extendido.

Precisa, pues, si queremos que España sea próspera, que no tribute á otras naciones por lo que ella puede producir; que huyamos de rutinarismos perniciosos; que apliquemos nuestros grandes medios al desarrollo de la riqueza nacional, y que integremos en las diferentes operaciones agrícolas los medios y artefactos que reclaman el ahorro de tiempo y la perfección de los productos.

Necesitando la agricultura otros desenvolvimientos hay precisión de emprender nuevos derroteros.

Que nuestra existencia no esté más tiempo unida á esa tira de papel continuo que da el Banco de España,

Trabajando, ahorrando y produciendo científicamente, transformaremos pronto la riqueza nacional.

Fugaces.

Cronje: *Este es el nombre que con letras de oro quedará escrito en la historia, y los buriles que eternizaron los de Xerjes, Epaminondas, Alejandro y Napoleón, quedarían más que honrados grabando aquellas seis letras sobre mármoles y bronzes.*

General siempre victorioso cuando combate á dúplex fuerzas: alma grande antes y después del triunfo; en el Moder y en Magesfontein, da testimonio de su nobleza concediendo al adversario derrotado el plazo que le pide para enterrar sus muertos, y como cristiano ayuda con sus ambulancias á recoger y curar los heridos.

Cercado y reducido á la defensa sobre el lecho de un río con 4.000 héroes, por 40.000 mercenarios, y destrozado por el fuego que lanzan 120 cañones, ve recompensada su caridad con la negativa de un pequeño plazo, para dar sepultura á los bravos: armisticio jamás negado entre hombres civilizados.

Rendido sin condiciones, allá irá á Santa Elena, que la cobardía del leopardo es tan grande, que sólo encadenando á su presa, se cree seguro; y allí entre las rocas que sirvieron de tumba á Napoleón, vendrán tardíamente á su memoria los recuerdos del proceder caballeroso, tan infamemente correspondido.

Cronje: *defensor de la santa causa, de la independencia de tu patria, yo te admiro, mi espíritu está contigo, y la materia deleznable de mi cuerpo, contigo siente las impresiones de dolor y de tristeza que el alma le comunica.*

Chismografía

En Madrid, á un lechero le denunció la policía durante la pasada semana sesenta cuartillos de leche que no reunían condiciones para la venta.

Eso es que se descuidó el vendedor y echó al agua más leche que otros días.

Y, es claro, la leche no sería buena y estropeó el agua.

Eso pudo evitarlo haciendo lo que aquí suelen hacer algunos lecheros.

Vender agua sola, con unas gotas de almidón.

¡Si será escrupuloso en el cumplimiento de sus deberes el alcalde de un pueblo de Valencia!

Pregunta al Gobernador de la provincia si puede obligar á uno de los vecinos, que acaba de casar á una hija, á que convide á todos los demás á pan sobado, según es costumbre en casos tales.

¡Que le entren moscas al alcalde!

El vecino aludido, negándose con justísima razón á gastar un perro chico en pan sobado,

de fijo exclamará así:

—No darlo me compromete, pero no doy pan aquí donde ya hay tanto zoquete.

El otro día, en el Congreso, un chiflado arrojó desde las tribunas al hemicycleo un enorme paquete, gritando: ¡Ahí va la regeneración de España!

El hecho produjo entre los diputados la natural alarma y, la verdad, no me lo explico.

Porque, á juzgar por lo que ellos ponen de su parte, deben estar completamente convencidos de que la regeneración ha de venir así.

Yo, al ver como marcha todo, muchas veces pensar suelo que ha de venir de ese modo; ¡como llovida del cielo!

Parece que la Comisión permanente de la Unión Nacional, no puede constituirse en Segovia porque no hay quien quiera cargar con el mochuelo de la Presidencia.

Pues no veo la dificultad.

¿Y por eso nos vamos á quedar sin Unión Nacional aquí?

Claro comprende cualquiera que puede hallarse salida, con encargar enseguida un presidente de cera.

Y después la junta puede hacer lo demás.

Como suponíamos.

El miércoles no pudo celebrar sesión el Ayuntamiento por no concurrir suficiente número de concejales.

Y el martes anterior no hubo que lamentar en los bailes ningún suceso desagradable por exceso de concejales que velaran por el orden público.

Por ahora, perdonados; pero para otra vez, á la camita más pronto ¡eh?

Primavera, Verano, Otoño é Invierno.

En el álbum de mi amiga Laura Roldán.

Epocas distintas; unas mirará con ideal poesía, y otras con razonamientos filosóficos, pero durante ellas, que nunca en tu corazón ni en tu cerebro penetre ni aún en ligeras ráfagas, el frío razonamiento de la vida egoísta, esa vida egoísta que mata la vida moral.

En la sociedad tenemos mezclados el dolor con la alegría, la fealdad con la hermosura, la abnegación con el egoísmo, el bien con el mal; sin embargo, el dolor se endulza con la resignación cristiana, la fealdad resulta hermosa con la pureza de alma, el egoísmo se modifica con el ejemplo de los demás, y la maldad se destruye con las buenas obras.

No busques la explicación del batallar por la existencia; rodamos en un vacío, del cual debemos hacer un mundo de ilusiones para no ver la triste realidad.

¡Dichosa primavera de ensueños é ilusiones!

Como la golondrina, esparce su vuelo en busca del nido; la juventud perfecciona su ideal con la imaginación.

—¿Cómo serán sus ojos?—Negros; ¡me gustan tanto las mujeres morenas! Sus cabellos serán negros como el ebano; alta, esbelta, como esas hadas que pintó la poesía del Norte; su cara, de un matiz melancólico... Tal cual la veo, me parece una virgen de Murillo—Va en busca de esa ilusión soñada, pero ¡oh desencanto! La ilusión ha desaparecido—Me engañé, no era ese mi ideal—Rubia, tez blanca como la nieve, ojos azules, esas me agradan—Y de flor en flor, en aquella primavera pasa las horas felices la alegre juventud.

II

El sol nace con magestad, iluminando los tupidos bosques. Las preciosas amapolas, magnolias, azucenas y tulipanes crecen en el campo.

El ruiseñor en las horas del estío entona cánticos deliciosos sobre la esbelta palma, y millones de pájaros é insectos, hacen la vista más deliciosa; al terminar el día bochornoso, aparece una noche de deliciosa frescura; ni un ligero movimiento de las hojas se percibe; las estrellas brillaban como nunca. Son las once; la hora... no tardaría en llegar. ¡Cuántas cosas he de decirle! pero se aproxima el momento; el corazón late con más violencia, las ideas se confunden; y al acercarse él, solo puedo articular monosílabos. En aquellos coloquios amorosos no llega ni el eco perdido de la noche, ni la feliz pareja percibe el rumor de una cristalina fuente que está á su izquierda; quieren aproximarse á ella; pero la joven, con la discreción que no debe abandonarla, se detiene; ve su limpio fondo, preciosas flores que se agitan en él, en noches de verano atrae su frescura, mas no quiere aproximarse, pues las estrellas han desaparecido, la noche se encapota, las nubes se confunden, á lejana distancia cree percibir la tempestad, el huracán arrecea, y si los ojos se cierran por el vendaval... pueden caer en el abismo...

III

El viento frío é impaciente del mes de otoño arremolina las hojas, formando en la pradera una vistosa alfombra matizada de tonos verdes y amarillos; ¡Pobres hojas! Unas ruedan en bullicioso torbellino, otras caen con timidez, aquellas vuelan como triste pajarillo que perdió la madre, estas, envueltas en el lodo del sucio arroyuelo... ¡Qué cambio de la naturaleza! Ya falta el ruiseñor á sus citas, ya vuelan los pájaros con sus pequeñuelos, ya huyen las mariposas de los bosques.

Magestuosa luna sale por el ancho horizonte y con sus brillantes fulgores ilumina las agostadas flores... ¡Qué tristes y lacias! Se dan el adiós de despedida, pues ven próxima su agonía con la escarcha de la madrugada, pero ambas flores alimentan la esperanza de reaparecer en otra primavera lozana y hermosa, como en sus primeros días.

En el otoño hay triste poesía y filosófica quietud, como hay en nuestra vida la consoladora esperanza de que moriremos para reaparecer en otro mundo más puro, más santo y más ideal.

Algunas veces á la caída de la tarde, á una luz ténue y misteriosa verás volar en los días de otoño ráfagas perfumadas que á nuestra vista desaparecen, pero en las altas regiones suelen encontrarse con ángeles que también abandonaron la tierra, y reunidos llegan á sus destinos. Los ángeles vuelven á bajar á recojer los misteriosos perfumes, restos del otoño, y con sus alas ayudan á subir á los seres puros que agonizan con las flores.

VI

Llega el invierno; el cielo tiene un color gris aplomado, color que hace más triste la vista de las montañas, de los valles, y hasta de los artísticos monumentos.

Fríos, escarchas, nieves, ráfagas de aire que cortan la respiración, y á veces hasta llegamos á creer que paralizan nuestros corazones. Pero no temed; las plantas más delicadas se desarrollan en confortables invernaderos, como nuestras naturalezas se aclimatan con las borrascas de la vida, y con los fríos del invierno.

Los jardines parecen bosques en esqueleto: los árboles sólo conservan sus erguidas ramas para hacernos ver la lozanía de sus pasados tiempos. También la hermosura de la juventud se asemeja á la naturaleza, pero aunque en la estética es menos bella, en el fondo hay más hermosura cuando ésta se despoja de la poesía de los juveniles años. No te horrorice el invierno de la vida con una conciencia tranquila, y un pasado de virtudes; no hay nada más sublime, ni más hermoso.

¿No te inspira respeto una cabeza blanca por las constantes nevadas del invierno de la vida? Consulta á ese anciano; aunque en talento no deslumbre, hoy es un pozo de ciencia; él te dará sanos consejos; resignado y tranquilo ve aproximarse la muerte, no con el temor que la ve el pecador de vida licenciosa; por su experiencia creó sólo en ese más allá sublime.

Cuando muere un ser virtuoso como ese, el canto de los ángeles atravesando los espacios, se apercibe armonioso: es que se elevan desde la tierra al cielo, voces que se convierten en conciertos delicados. Cada nota de estos conciertos es un tema, y unos se escuchan más lejos, otros más cerca, aquéllos más claros, éstos más sordos. Diríase que los pájaros, las flores, la brisa, el agua, los ángeles de la tierra y de los cielos, saludan la llegada de aquel ser perfeccionado en este mundo de ansias y desvelos...

C. L.

MADRILEÑERÍAS

El Carnaval terminó, y sin embargo, en nuestros oídos aun repercuten los estrepitosos gritos de la muchedumbre que se agita, de esa bulliciosa multitud que goza alegremente, disparando serpentinas y *confetti*, que van á confundirse en el espacio, con las chillonas voces de las máscaras, con el rumor de los coches que se alejan, con el murmullo del viento, con el suspiro de la dama enamorada, que pasea por el amplio Recoletos, escuchando palabras de amor, palabras que pronuncia un joven, y que por la profundidad del pensamiento, aparecen dichas por sabio filósofo... ¡Y es que el amor es pura filosofía!

Mas dejemos para Silvela las digavaciones, y pasemos á los hechos: ¡Madrid se divierte! ¿Cómo lo hace? Eso es lo que voy á tratar de describir.

Figuraos, mis amables y benévulos lectores, un paseo magnífico, que lo mismo puede ser la «Castellana» que «Recoletos» ó el «Retiro.»

Un mar de gente, os arrastra, una ola de carne humana se agita, y os revuelve en su seno... empezais á ahogaros, y gracias á sobrehumano esfuerzo, ganais la orilla opuesta. ¡Ya podeis respirar! Ya no os estruja entre sus garras ese monstruo de carne: Ya podeis ver. ¿Sabéis cuál es la gracia de este año? Mirad; un grupo de máscaras arroja sacos de *confetti*, sobre unas señoritas... Y enseguida otro grupo con plumeros y zorros de papel, y *al natural*, aporrea á las jóvenes, estropeándolas los sombreros, y molestándolas con sus impertinencias. Resultado de esto: ayer tarde en Recoletos, hubo palos y carreras... ¡Broncas del Carnaval!

Después de todo, no debemos quejarnos; Silvela y sus compañeros están dando un solemne bromazo al país, y éste humildemente baja la cabeza y recibe la lluvia de *confetti* y serpentinas (vulgo presupuestos) que el guapo de Villaverde le arroja. (¡Cuándo le arrojarán á él!)

En los teatros de Apolo, Eslava, la Zarzuela y otros, el público sigue resistiendo las sandeces de algunos actores que ya se permiten *colaborar* en las obras que representan.

En los bailes, gran animación, y... más es tarde, el correo no espera, y yo no quiero cansar á mis lectores.

Y hasta otra.

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

LA PROVINCIA

Turégano.

El jueves 22 del actual tuvo lugar en el Guijar el enlace de la distinguida joven doña Estafanía de Frutos, hija mayor de D. Francisco de Frutos, secretario del Ayuntamiento, con D. Diego Manrique, vecino de Turégano.

el que por arras entregó á su prometida valiosas monedas de oro y un hermoso y magnífico anillo, habiéndoles apadrinado doña Eugenia Gil de Antonio y su hijo estudiante de tercer año, D. Antonio Moreno Gil.

Desposados por el párroco D. Baltasar Guinea, se sirvió en casa de los padres de la novia á la numerosa y distinguida concurrencia, un exquisito refresco, después del cual, tanto los novios como los padrinos, gratificaron espléndidamente con lo que fué de su espontánea voluntad á todos los mozos y casados de aquel pueblo para que disfrutaran también del acto, y después de la despedida tan unánime y cariñosa de todo aquel vecindario, se trasladó la gente á Turégano á celebrar la fiesta, la que nada dejó que desear, pues todos los concurrentes se divertieron en grande, sin cesar de bailar desde el anochecer hasta las cuatro de la mañana, á excepción del tiempo que se invirtió para cenar, contribuyendo en grado sumo al lucimiento del baile, la complacencia de los jóvenes bandurristas, Antonio Moreno Gil y Felicísimo Blánquez.

Si grande fué la diversión del primer día, no fué menor la del segundo, pues empezaron por acudir todos los convidados á misa y de allí á tomar el chocolate á casa de los padrinos y seguidamente la mayor parte recorrieron las casas de los parientes más allegados al novio, en las que tomaron ligeros refrescos, divirtiéndose mucho con el buen humor de D. Juan Llerquera, veterinario del Guijar, el cual con una bonita sorpresa del padrino y como vísperas de Carnaval, fué dando infinidad de chascos á caracterizadas personas de esta localidad.

Presente han de tener todos los convidados por mucho tiempo la referida boda, y buena prueba han dado las familias de los novios de las muchas y merecidas simpatías con que cuentan, deseando nosotros al nuevo matrimonio muchas felicidades é interminable luna de miel.

EL CORRESPONSAL.

25 Febrero 1900.

Alrededor de la prensa.

EL PAPA Y LOS ARGENTINOS

Los despachos de Roma dan cuenta de la afectuosa acogida dispensada por el papa al comandante y oficiales del buque de guerra argentino *Sarmiento*.

Dicho buque abandonará en breve las aguas de Italia para dirigirse á España cuyos principales puertos visitará, comenzando por Barcelona.

LOS ASILOS DEL TRABAJO

La Junta organizadora de esta institución en Madrid ha terminado la tarea que se impuso de consultar á los prohombres de la política, la literatura y la Iglesia sobre este hermoso pensamiento, ofreciéndose con entusiasmo todos los consultados para cooperar á su realización.

A este fin se reunirá el próximo sábado junta general en los salones de la Cruz Roja para leer las bases y discutir las, reglamentarlas, nombrar el Consejo consultivo y acordar la fecha en que han de establecerse los Asilos.

La Comisión organizadora la componen los señores don José Manuel y Boyarizo, don Roberto Dace, D. Estanislao Nantilla de los Rios, don Estebán de Benito y Morugan y D. Ginés García Navarro.

PARODIA TRISTE

Un periódico de Barcelona da cuenta de un hecho incalificable que se ha desarrollado en aquella capital, con ocasión de las fiestas de Carnaval.

Unas comparsas de gentes vestidas de rayadillo unos, de insurrectos cubanos otros, pelearon respectivamente bajo las banderas española y de la estrella solitaria.

¡Y la bandera española casi siempre resultaba vencida y arrastrada por el suelo!

EFFECTOS DEL PELAYO

Desde Cádiz se remitirán á Cartagena, con destino al *Pelayo*, 13 cañones de tiro rápido, sistema Nordenfelt, y 1.600 granadas de acero descargadas, 800 de fundición, 360 botes de metralla y 2.400 casquillos.

AMERICANOS Y FILIPINOS

Argoncillo ha comunicado al periódico *La Patrie* un telegrama anunciando que una columna americana ha sido completamente derrotada en Saint Thomas (Batangas) por la

columna filipina mandada por el general Malvar.

Los filipinos han hecho 49 prisioneros, entre ellos muchos oficiales y el comandante de la columna americana.

También se han apoderado los filipinos de cien caballos, numerosos fusiles y de todas las municiones y provisiones que llevaban los americanos.

El ministro de la Gobernación ha dirigido una carta á los senadores que se hayan fuera de Madrid, recomendándoles su asistencia á la Alta Cámara.

NUMERO DE ANIMALES DOMESTICOS EN EL MUNDO

Segun las mas recientes estadísticas de todas las partes del mundo, puede calcularse que hay en nuestro globo nueve millones de asnos y mulas; 32 de cabras; 312 de animales vacunos; 511 de animales ovinos; en todo, 1.035 millones de animales.

No es mala la cantidad.

Francia posee unos 30 millones de ovejas; Inglaterra, 27 y Alemania, 14. Estos son los principales países criadores de Europa; pero la palma se la lleva Australia con 120 millones de ovejas; no es raro encontrar en aquella parte del mundo majadas de 15 y 20.000 cabezas.

TABACOS

El valor ó recaudación obtenida por la Compañía Arrendataria de Tabacos en 1898 á 99 ascendió á 173.907.511 pesetas distribuidas en esta forma:

Tabaco de Cuba, 7.896.816 pesetas.

Idem de Puerto Rico, 32.093.

Idem de Filipinas, 1.621.184.

Idem de Canarias, 103.845.

Idem de fabricación peninsular, 264.153.593 pesetas.

EL DUQUE EN PALACIO

El miércoles estuvo en Palacio el duque de Tetuán, y su visita parece que tiene algo preocupado á los ministeriales, á la vez que muy satisfecho al partido que acaudilla el mencionado personaje.

Guerra anglo-boer.

Se han recibido nuevos detalles de la rendición de Cronje.

Telegramas de origen inglés se expresan de la siguiente manera:

»Al nacer el día se supo que los canadienses trazaban una trinchera muy cerca del enemigo, que disparaba á unos 50 metros de distancia.

»Continuando los canadienses su marcha hacia adelante, ocuparon los rebordes de los atrincheramientos boers, á orillas del río, desde donde podían coger de través todas las demás trincheras.

»En este momento cesó el fuego por ambas partes. El silencio sólo fué interrumpido por un disparo aislado.

De pronto, un regimiento que estaba en la cima de una colina, al ver una bandera blanca, prorrumpió en aclamaciones y rápidamente circuló la noticia de que Cronje había capitulado.

»A las siete de la mañana, un pequeño grupo de jinetes que atravesaba la llanura, se dirigió al cuartel general inglés, en donde se había anunciado la llegada de Cronje.

»El generalísimo Roberts, que se paseaba de un lado á otro delante del modesto coche que le sirve de dormitorio, hizo formar los destacamentos de highlanders.

»Conforme se aproximaba el grupo de jinetes, pudo verse á caballo y á la derecha del general Pretymán, un anciano, cubierto con un sombrero de fieltro de anchas alas, vestido con un corto *pardessus* de tela grosseira, pantalón de sarga ordinaria y calzado con zapatos de cuero amarillo. Este anciano era Cronje, cuyo semblante estaba ennegrecido por el sol y el viento y en cuyos negros cabellos rizados se destacaban abundantes hilos de plata.

»El semblante de Cronje se mostraba absolutamente impasible, no pudiéndose distinguir en él ni aun traza de tristeza.

»Roberts y su estado mayor permanecieron de pie esperando al general Pretymán. Este se adelantó, y antes de hacer la presentación de Cronje dijo:

—General Cronje... Señor...

A estas palabras contestó el general vencido con un saludo militar, que devolvió solemnemente Roberts.

Entonces todos los jinetes se apearon sus caballos, colocándose detrás del general Roberts.

Este avanzó y tendió su mano á Cronje.

—Señor—dijo Roberts.—Habéis hecho una valiente defensa.

Después invitó al prisionero cortésmente á que tomase algún alimento.

Los prisioneros contados hasta ahora son 3.700.

Los cañones cogidos son: dos ametralladoras Maxim, dos cañones Krupp y un cañón Creusot.

»Cronje y su familia salieron ayer conducidos por el general Pretymán y escoltados por voluntarios de la City de Londres.

»La infantería montada condujo el mismo día otros prisioneros.

»Las mujeres y los niños fueron enviados á sus casas.

»Los periódicos rusos expresan con verdadera unanimidad el sentimiento que les ha causado la entrega del general Cronje.

»Algunos reclaman con este motivo la intervención de Europa para poner término á la guerra.

»La *Pres-Association* anuncia que con los 2.319 jefes, oficiales y soldados que han sido bajas por efecto de los combates de los últimos trece días, el total de las pérdidas inglesas hasta la fecha es de 12.834 hombres, que se descomponen de esta manera:

Oficiales muertos, 220.

Oficiales heridos, 524.

Oficiales prisioneros ó desaparecidos, 122.

Total: 866.

Soldados muertos, 1.773.

Soldados heridos, 6.314.

Soldados prisioneros ó desaparecidos, 3.051.

Total: 11.138.

Hay que añadir que en los hospitales han muerto por efecto de las enfermedades, 830.

MARZO

TIEMPO VIEJO

2

VIERNES

1440—D. Juan II hace donación de Segovia al príncipe D. Enrique IV.

NOTICIAS

Un segoviano ilustre.

A la avanzada edad de 90 años ha fallecido en Logroño el Sr. D. Blás Hernández, organista de aquella Colegiata, uno de los más fecundos y mejores compositores de música religiosa, autor del *Manual del Contrapunto*, que tanta aceptación tuvo entre los inteligentes, y de otras varias obras.

El maestro Hernández era natural de Paradinas, de esta provincia.

Ingresó de *Seis*, en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad el año de 1820; ocho años después ganó, por oposición, la plaza de organista de Santo Domingo de la Calzada y más tarde las de Puento la Reina, Calahorra y Logroño.

Descanse en paz tan ilustre segoviano y reciban nuestro pésame su hermano D. Fernando y sus sobrinos D. Matías y D. Pedro Hernández Users, todos queridos amigos nuestros.

La Comisión provincial en sesión del día 25 de Febrero último, acordó conceder en calidad de préstamo al pueblo de Peñarubias algunas herramientas de la sección de carreteras, con objeto de que procedan al arreglo de algunos caminos del servicio público, que han sufrido desperfectos con motivo de los últimos temporales.

Dignos de elogio son estas concesiones que sin perjuicio para la Corporación provincial, vienen á favorecer los propósitos de los pueblos, respecto al arreglo de los caminos, lo que no podrían conseguir seguramente por falta de medios si tan legítimas peticiones les fueran negadas.

Según carta recibida hoy suscrita por don Melquiades Olalla, no resulta, al parecer, cierto que Pantaleón Aldudo, herido el domingo último y curado por el Sr. Rodríguez, saliera desafiado de la taberna de Santiago Torrejón, establecida en San Lorenzo, sino que el herido entró en la taberna referida después del suceso, en la creencia de que la herida era mortal para que la prestasen auxilio.

Obreros que en la presente semana trabajan por cuenta del Ayuntamiento.

Casas de por Dios 11.—Reparación de afirmados 10.—Alcantarilla de la calle del Rancho 23.—Idem del Escultor Marinas, 23.—Cañería de la Academia, 5.—Acera de Fernán García, 8.—Idem de Reoyo, 6.—Total 96.

Las dispepsias y dolor de estómago se curan con el Elixir estomacal de Sainz de Carlos.

Se encuentra gravemente enferma D.^a Angela Moreno, viuda de D. Rufino Maeso, tía política del concejal Sr. Maeso y madre de nuestros amigos D. Juan y D. Vicente, distinguidos electricistas.

En Palencia se hallan vacantes y se proveerán por oposición ocho plazas de músicos de primera, dieciséis de segunda y diecisiete de tercera en la Banda municipal de música de aquella ciudad, dotadas con el haber de 30, 15 y 750 pesetas mensuales y otros emolumentos.

Cada día se ve más concurrido el Consultorio Médico, establecido en esta capital, en la calle del Arco, núm. 8 (bajada del Salón) por multitud de enfermos ávidos de curar sus dolencias y recomendados por otros muchos que encontraron alivio en el referido establecimiento.

Practícanse las curas por los procedimientos más modernos como son: la electricidad, hipnotismo, opoterapia, seroterapia con jugos orgánicos y diversos sueros curativos.

Las horas de consulta son: de dos á cuatro de la tarde todos los días.

Finalmente ¡oh lectores!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sifilítico. Para detalles léase en 4.^a página. *Milagrosos Confitos ó Inyección anti-venérea y Rob anti-sifilítico COSTANCI.*

En la Confeitería y Cerería de Fermín Bausa, (Sucesor de Salcedo), Plaza Mayor, núm. 15, habrá durante los viernes de cuaresma de once á una de la tarde, empanadas de salmón, merluza y sardinas preparadas con salsa á la Finister, especialidad del repostero de esta casa, la cual viene sirviendo desde hace muchos años cuantos encargos se la hacen de pastelería y confitería.

Cuenta también con grandes depósitos de cera pura, á 2 pesetas libra.

Las empanadas, solo los viernes de once de la mañana á una de la tarde.

Una vacante.

En breve se publicará en el Boletín Oficial de la provincia la vacante de médico titular de los pueblos de Escobar, Pinillos y Cabañas; y aun cuando el anuncio solo se limita á dichos pueblos y se hace constar que el número de igualados asciende á 130; se sabe á ciencia cierta que otros tres pueblos anejos al primero (y cuya distancia no es excesiva puesto que ninguno de ellos pasa de tres kilómetros), se igualarán con dicho médico como lo estaban con el que ha cesado voluntariamente reuniendo entonces 200, ó más, igualados con una utilidad líquida mayor de 400 fanegas de buen trigo, casa gratis y pastos de primavera para un caballo, con otras varias ventajas.

La situación topográfica del pueblo en que ha de residir es excelente, y por su proximidad á la Capital (18 kilómetros de carretera), hace suponer que abundarán los aspirantes dentro del plazo de la convocatoria que es el de 15 días contados desde aquel en que se publique en el citado periódico oficial.

De Instrucción pública

Se han recibido en el Gobierno civil las ternas de padres de familia y concejal para constitución de la junta local de primera enseñanza de Gallejos y Uruñás.

—La Caja de Instrucción pública ha ingresado en la Sucursal del Banco de España, la cantidad de 5.241'51 con destino al Montepío del Magisterio.

—La Comisión Ejecutiva de la Exposición Universal de París ha prorrogado el plazo de entrega en las capitales de provincia de los productos destinados al Certamen, con derecho al transporte gratuito, hasta el 15 de Marzo próximo. Este plazo es improrrogable, y los expositores que no entreguen los productos dentro del mismo perderán aquel derecho, teniendo que remitirlos de su cuenta y sufriendo las consecuencias del retraso en la instalación, exponiéndose, además, á que la Comisaría francesa no los admita si llegasen después de inaugurado el Certamen.

Se han recibido en el Gobierno civil las ternas de los padres de familia y concejales para renovación de vocales de las juntas locales de primera enseñanza de Ciruelos de Coca, Otones, Castroserna de Abajo y San Cristobal de la Vega.

—En breve publicará el Boletín Oficial, el balance de cantidades devengadas y cobradas en el segundo trimestre de 1899 á 900 para pagos de 1.^a enseñanza en la provincia, comprendiendo las que han ingresado por atrasos pertenecientes á trimestres anteriores.

He aquí el resumen de dicho balance:
Cantidades devengadas, 5528'31 pesetas.
Idem cobradas, 5416'06 idem.
Idem pendientes de pago, 112'25 idem.

Vacantes.

El Boletín Oficial de hoy publicará las vacantes de Agentes ejecutivos para la recaudación de contribuciones en la provincia.

Dichas vacantes son: Segovia, Zona 1.^a fianza necesaria 1900; Santa María de Nieva, Zonas 1.^a, 2.^a y 5.^a, fianzas 2100, 900 y 700 pesetas respectivamente. Sepúlveda Zonas 1.^a, 3.^a, 6.^a, 8.^a, fianzas 300, 600, 700 y 400.

Cuellar: Zona única, fianza 4900.
—Riaza, Zonas 2.^a, 4.^a y 5.^a, fianzas 500, 400 y 590.

Se halla algo más aliviada, dentro de la grave enfermedad que padece la hermana de nuestro amigo y compañero de redacción el doctor Gila.

El domingo se verificará en el teatro Miñón un baile de máscaras, de nueve á cuatro de la madrugada.

Se encuentra afortunadamente fuera de peligro de la pulmonía que le postró en cama en Madrid, D. Manuel Sidro de la Torre.

Notas de sociedad.

Grato recuerdo ha dejado la última fiesta celebrada el martes último en casa de los Sres. de Guiloche, á la que asistieron preciosas señoritas con elegantísimas toilettes, contribuyendo á dar mayor relieve y brillantez á la fiesta.

Asistieron, entre otras, cuyos nombres sentimos no recordar, las señoras y señoritas de Nevot, Freyre, Ordovás, Herrera, Puyg, Heredia, Azuela, Belmonte, Cebrián, Castresano, García Losada y Lainez.

Durante el baile hubo en el salón batalla de serpentinatas y confetti.

La Srta. Freyre cantó al piano preciosísimas coplas andaluzas, bailando las señoritas Domenchini y Cebrián, admirablemente la jota aragonesa que acompañó al piano Conchita Losada.

La característica amabilidad de los Sres de Guiloche, hizo también que sus invitados salieran satisfechos, y esperando la repetición de tan grata fiesta.

Según hemos oído se preparan bailes para el domingo en algunas casas particulares de la sociedad segoviana, asegurándonos algunos jóvenes que se bailará un cotillón en la casa de una de las principales personalidades de esta capital.

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado médico de Sanidad militar, D. Nemesio Agudo, quien se encuentra pasando unos días en San Ildefonso al lado de sus padres políticos, los señores de Aparicio.

EL CRIMEN DE VALVERDE

Quien encontró el cadáver.—Los autores del crimen.—Armas ocupadas.

Los datos más completos que hasta ahora se han dado acerca del crimen de Valverde, los ha suministrado el cabo de la Guardia civil del puesto del mismo pueblo D. Félix Palomo, en comunicación que dirigió ayer al Sr. Gobernador Civil de la provincia.

El primero que halló el cadáver fué Juan Benito, vecino de Garcillán y padre del asesinado Restituto.

Nuestros lectores pueden figurarse la escena que tendría lugar al encuentro del cadáver, precisamente por su mismo padre, el cual corriendo como un loco puso el hecho en conocimiento de las autoridades y Guardia civil de Valverde, volviendo anegado en llanto al sitio en que yacía ensangrentado el cadáver de su hijo.

El encuentro se verificó á las ocho de la mañana á 122 metros de los extramuros de la localidad en una vereda que dá acceso al camino que conduce al referido pueblo.

Junto al cadáver víéronse claramente las huellas de dos individuos y grandes charcos de sangre en distintos puntos; lo cual demuestra que el herido, en la lucha de su agonía, hubo de revolcarse dentro del más horrible sufrimiento.

Ocupándonos de este lamentable suceso, hemos dicho que la herida fué producida por arma blanca en la parte posterior de la región torácica, cuya arma ha sido ocupada á los autores del hecho, los cuales se encuentran convictos y confesos en la cárcel de Segovia.

La Guardia civil del puesto referido, con la mayor diligencia y reserva púsose sobre la pista de los autores, los cuales fueron capturados por la misma la noche del día 25 en sus primeras horas, ocupándoseles la navaja con que se cometió el crimen, un revólver del calibre 7 con cuatro cápsulas cargadas y dos vacías y un cuchillo de grandes dimensiones en poder de Pablo Maroto, cuyas armas se entregaron los autores precisamente la noche que se cometió el crimen y sin duda con este objeto.

Ofrecemos á nuestros lectores cuanto podamos conseguir relacionado con este hecho, cuyos detalles sigue el público con grande interés.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

Nuestra Señora de Forli; San Simplicio, papa; San Ceodras obispo de los mercios y lindisfrados; los Santos mártires Lucio, Absalo, Sergio, Pablo, Heraclio, Secundilla, Jenara, Jovino, Batileo y la Conmemoración de otros ochenta en Campaña; el B. Enrique Susón O. P. y la Beata Inés de Praga franciscana.

CULTOS PARA MAÑANA

Aniversario vigésimo segundo de la coronación de Nuestro S. S. Padre el Papa León XIII.

Color encarnado misa de los Santos hermanos Emeterio y Celedonio, conmemoración de la feria, la Epístola está tomada del Sagrado libro de la Sabiduría capítulo 3 y el Santo Evangelio de San Lucas capítulo 21, la tercera oración por el Papa y el Evangelio último de la feria, tomada de San Marcos capítulo 6.

En los P. P. Misioneros y Dominicas, Rosario al anochecer.

En los Doctrinas de cinco á seis, culto diario al Santísimo Sacramento, con exposición,

corona seráfica; estación, lectura meditada y reserva.

EL SEGOVIANO

Colegio de primera y segunda enseñanza

Habiendo aumentado considerablemente el número de alumnos de este Colegio, y considerando el Director del mismo que el local en que está instalado es insuficiente, queriendo proporcionar á sus alumnos toda clase de comodidades, ha alquilado para su empresa, desde el primero del próximo mes de Marzo, el edificio que don Emilio Marcos posee en la bajada del Salón, calle del Juego de Pelota, núm. 4, en donde los matriculados en este Colegio tendrán toda clase de recreos.

Al propio tiempo ponemos en conocimiento de los padres de los alumnos y del público en general que uno de estos días se hará cargo de la primera enseñanza un acreditado profesor de Madrid, y que hemos abierto una clase especial de Teneduría de libros y Partida doble, estando encargado de ella don Joaquín Justo, licenciado en Ciencias y tenedor de libros por oposición en la Intervención de Hacienda de esta provincia, y otra de dibujo la cual dirige el aventajado alumno de la Escuela de San Fernando, don Carlos Cabanyes.

Término de Peñarrubias

VENTA DE ENEBROS

En el monte propiedades de don León Cerezo, vecino de Peñarrubias, y D. Victoriano González, de Navafria se venden 800 enebros de varias clases y dimensiones.

El que desee adquirirlos puede pasar á tratar con cualquiera de dichos señores.

Venta de casas

Se venden cinco casas en el barrio de San Lorenzo de esta Ciudad, calles de San Cristobal y de la Hoya.

Del precio y condiciones dará razón el Notario D. Gregorio Saez, plazuela de la Reina D.^a Juana, número 2.

Se alquila

una casa con almaceas, horno, agua corriente, cuadras y corrales, situada en el camino de la Fábrica de Loza y conocida por «Fábrica de harinas de San José».

Para tratar con su dueño, Cirilo de Santos, calle de Malacinado, núm. 11.

SE VENDEN

dos casitas en la calle de los Alamillos. Informarán en la calle de Reoyo, pollería.

ULTIMA HORA

Madrid 1.

Con la apertura de las Cortes han vuelto á reanudarse la animación política.

Con este motivo pronto se sabrán los arreglos que tiene pensado el Gobierno para ultimar la obra financiera de Villaverde, que parece está dispuesto á transigir si antes de finalizar el mes de Marzo no son leyes sus proyectos.

Al consejo celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. concurren todos los ministros, incluso el de Hacienda, que se encuentra ya restablecido de su enfermedad.

El jefe del gobierno, en su discurso-resumen de los acontecimientos más importantes ocurridos durante la semana, dió cuenta de las noticias recibidas del Transvaal, las cuales acusan una mejoría de situación para las armas inglesas.

A la rendición del general Cronje hay que agregar la entrada en Ladysmith del general Redvers Buller, noticia esta recibida en Madrid momentos antes de dirigirse los ministros al Consejo.

Sobre los sucesos de orden interior el Sr. Silvela se ocupó preferentemente del estado en que se encuentran los debates parlamentarios y de su posible desarrollo.

No espera el presidente del Consejo

que en el Senado se susciten grandes dificultades, tanto más cuanto que esta es la primera ocasión en que dicha Cámara discute con verdadero detenimiento los presupuestos y los proyectos con ellos relacionados.

En el Congreso á primera hora se discutirá el proyecto sobre el trabajo de las mujeres y de los niños, y cuando éste se apruebe se pondrá al debate la reforma de la ley de Sanidad, cosa á juicio del Sr. Silvela urgente y necesaria, para colocarnos en armonía con los progresos de la higiene y con los acuerdos adoptados en los Congresos internacionales.

El ministro de la Gobernación puso á la firma unos decretos nombrando vocales de la junta de reformas sociales á los Sres. D. José Echegaray y D. Alberto Bosch, y concediendo los honores de jefe de Administración al arquitecto Sr. Castellanos.

El ministro de la Guerra sometió á la aprobación de la reina una propuesta de recompensas, y el de Marina varios ascensos reglamentarios.

Después del Consejo el Sr. Silvela conferenció en la secretaría de Estado con el representante del Japón.

Dicen de Londres:

El ministerio de la Guerra acaba de hacer público un telegrama del general Buller, expedido esta misma mañana desde el cuartel general de Lyttelton.

Anuncia en él que lord Dundonald con los carabineros del Natal y un regimiento de fuerzas regulares entró ayer tarde en Ladysmith, quedando roto el cerco.

La comarca que se extiende entre la ciudad y el cuartel general de sir Redvers Buller está limpia de enemigos.

El general Buller avanza sobre Nel-horpe.

La sesión del Congreso se abre á las tres menos veinte, presidida por el señor García Alix.

En el banco azul el Sr. Silvela y el ministro de la Gobernación.

La Cámara desanimada.

El marqués de Cañada solicita que se dicten las oportunas órdenes para evitar la venta de caza durante la época de la veda.

El señor ministro de la Gobernación ofrece complacerle.

El Sr. Vincenti presenta algunos documentos relativos á la enmienda del Sr. Montero Ríos, sobre reorganización de tribunales.

Los Sres. Sánchez de Toledo, Silvela (D. Faustino) y Terol apoyan proposiciones de interés local.

TRABAJO DE MUJERES Y NIÑOS

Sin debate se aprueban los seis primeros artículos, estando el 2.^o redactado de conformidad con lo que propuso el Sr. Moret.

El Sr. Auñón pide algunas explicaciones respecto al art. 7.^o que se refiere á las Juntas locales, creyendo que debieran determinarse de modo más concreto los individuos que han de componerlas.

El Sr. Gradea (de la comisión) afirma que esto queda para ser desarrollado en el reglamento.

El Sr. Auñón pide al Gobierno que antes fije su criterio.

El Sr. Dato: El reglamento se sujetará al espíritu del art. 7.^o, designándose un número igual de patronos que de obreros, presididos por el gobernador. Mi propósito es que la comisión de reformas sociales sea quien, de conformidad con la ley, redacte el reglamento. Además, muy pronto, casarán esas juntas, pues tienen como se dice en el último párrafo, carácter interino, hasta que se llegue á la formación de jurados mixtos, proyecto que muy pronto, después de escuchar á la comisión de reformas sociales, será puesto á discusión. (Sigue la sesión.)

Estación meteorológica de Segovia.
 Observación del día 24 de Febrero de 1900, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°..... 675.02 mm.
 Temperatura del aire..... 5.5
 Id. máxima al sol del día anterior..... 16.8
 Id. id. á la sombra..... 9.2
 Id. mínima noche última..... 0.8
 Id. id. á cielo descubierto..... 2.0
 Viento: dirección..... N. E.
 Fuerza aproximada..... Calma.
 Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....
 Estado del cielo..... Nuboso,
 El encargado, *Ildefonso Rebollo.*

Orden de la Plaza.
 Presidente de la Junta de subsistencias: señor Comandante de la Reserva, D. Julián Yuste.
 Provisiones: cuarto capitán del Regimiento de Artillería de Sitio.
 Visita de hospital y vigilancia: los Cuerpos de la guarnición.
 El General, gobernador militar, *Cabello.*

Matadero
 Reses que han salido del matadero de esta capital para el consumo público en el día de ayer:

	Núm.	Kilogramos	Gramos
Vacuno.....	3	635	500
Lanar.....	1	19	
Terneras.....	8	330	500
Cabrío.....			
Cerdos.....	2	126	

Mercados.

Segovia.
 Nada se ha hecho en estos últimos días, continuando la tendencia indecisa del mercado.
 Ayer se presentaron algunas muestras de trigos en calidades muy superiores, cotizándose á 11.25 pesetas fanega en panera.
 De centeno se han hecho dos partidas importantes para Medina que será embareado en Ya-

guas estos días. Vendese á 8.25 pesetas fanega sobre vagón.
 La cebada alcanza buen precio ofreciéndose á 7 pesetas. De algarrobas y avena hay pocas demandas vendiéndose al detall á 9 y 5 pesetas fanega respectivamente. Los garbanzos y judías no han sufrido alteración. Las harinas tienen tendencia firme.
 Tiempo bueno.

Valladolid

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 100 fanegas de trigo cotizándose á 45.50 y 94 libras.
 En los Generales, 60 idem á 46.25 reales las 94 libras.
 Centeno.—150 idem á 93.
 Harinas.—Se cotizan: Harina de primera extra 17 rs. arroba; T. P. 16.50; de segunda, 15.25, de tercera, 14.25 con saco sobre vagón en la estación de Valladolid; tercerilla 9.25

Los menudos sin saco, se pagan:
 Cuarta 16 reales fanega, comidilla 11, salvados 8, trigoillo 16, abijas 22.
 Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Norte el día 27, han sido:
 1 vagón de harina para Coruña, 3 para Cartagena, 1 para Santander, 1 para Palencia, 2 de trigo para Córdoba, 2 para Barcelona.

Medina del Campo.

Entraron 500 fanegas de trigo cotizándose á 45 y 45.50 reales las 94 libras.
 Tendencia indecisa. Tiempo malo.

Rioseco.

Han entrado 300 fanegas de trigo, rigiendo el precio de 45 reales las 94 libras.
 Tendencia floja.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.
 Plaza de Guevara, núm. 2.

ANUNCIOS

NEPTUNI DOMINGUEZ LÓPEZ

EXAFINADOR DE LA REAL CASA Y COMPOSITOR DE PIANOS Órganos, Armóniums, Aristones, Acordeones, Cajas de música, Figuras mecánicas y toda clase de instrumentos, por muy deteriorados que estén.
 Se hacen máquinas y se echan Fielros, Cuerdas y Clavijeres.
 Representante de varias casas nacionales y extranjeras.
 Responde de todos los trabajos.
 Afinaciones á 6 pesetas.

Cañuelos, 12.—Segovia.

Se reciben encargos en la acreditada relojería de D. José Mzoo
 Plaza Mayor, 38

VENTA

DE
ALCOHOL HOJA
 DE PRIMERA
 PARA VIDRIADO
 SE HALLA DE VENTA
 EN LA FÁBRICA DE LOZA

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE
Julio de la Torre Bartolomé
Suero Roux y Ferrán para el tratamiento de la difteria.

Cada quince días se recibe directamente de París y Barcelona.
 Precios: Frasco de 10 centímetros cúbicos, 4 pts. 50 céts.
 Jeringa modelo Roux para inyectar el suero 20 pesetas.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO
Juan Margareto.
 6—REAL DEL CARMEN—6

PRECIOS:

Desde 1.25 á 4 pesetas libra.

Hay legítimo salchichón de Vich, vinos de Jerez, galletas finas, pasas de Málaga, quesos, conservas y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de comestibles. Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.
 No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

6, Real del Carmen, 6.—SEGOVIA.



POLLERÍA Y HUEVERÍA

DE
Juan Moro Pérez

Calle de Reoyo, 5 y 7

Sucursal en el Azoguejo, bajo de los Soportales

Esta casa, la más renombrada de Segovia, tiene siempre y á todas horas, gallinas, pichones, pollos de Bayona y del terreno, vendiéndose todo á precios nunca conocidos.

Cuarto delantero, desde 50 céntimos. Idem traseros, desde 55.

Menudillos desde 25 céntimos en adelante.

Despojos á 40 céntimos. Huevos frescos á precio de plaza.

Este acreditado establecimiento está abierto todos los días hasta las diez de la noche,

CIRUJANO-DENTISTA

GABRIEL M. SANZ

Alumno del Instituto de Cirujanos-Dentistas y Clínicas operatorias-dentales y aprobado en la de San Carlos de Madrid.

En su Gabinete Odontológico practica, sin doir, toda clase de operaciones en la boca y se calman los más agudos dolores de muelas, por intensos que sean.

Se hacen dentaduras parciales; completas, desde cien pesetas á quinientas; y dientes sueltos, de cinco á veinte.

También se reforman las usadas, por muy deterioradas que estén. Orificaciones, empastes, etc. á precios económicos.

CONSULTA GRATIS.

8, Plaza Mayor, 8, (al lado del Estanco).—Segovia.

Horas de trenes de viajeros.

TRENES ASCENDENTES			
Número de los trenes.	Clases.	Llegada á Segovia.	Salida á Madrid.
14 diario	Correo, 1.ª y 2.ª	4,49 mañana	5,04 mañana
18 diario	orreo, 1.ª y 2.ª	3,36 tarde	3,44 tarde
22 diario	Mixto, 1.ª, 2.ª y 3.ª	3,32 mañana	3,42 mañana
1102 diario	Mixto, 1.ª, 2.ª y 3.ª	11,54 >	12,20 tarde
26 diario	Idem 1.ª, 2.ª y 3.ª	>	7,30 mañana
1002 diario.	Tercera á Villalba	>	4,15 tarde.

TRENES DESCENDENTES			
Número de los trenes.	Clases.	Llegada á Segovia.	Salida á Medina.
Internacional, Jueves y Domingos núm. 7.	Sudexpres, 1.ª de lujo	7,19 tarde	7,27 tarde
11 diario	correo, 1.ª y 2.ª	10,01 noche	10,09 noche
27 diario	Mixto, 1.ª, 2.ª y 3.ª	11,32 mañana	11,55 mañana
29 diario	Mixto id.	8,55 noche.	9,25 noche

DESPACHO DE MERCANCÍAS		
Puntos	Gran velocidad.	Poquena velocidad.
Estación.	Diario de 8 mañana á 7 tarde.	Días laborables de 7 mañana á 5 tard
Central de los Ferrocarriles, Plaza Mayor, 7.	> de 10 mañana á 4 tarde. Días festivos 10 á 12 mañana.	Días festivos hasta las 12 de la tarde

COCHES CORREOS DE LA PROVINCIA			
Destino.	Administración en Segovia	Salida.	Llegada.
Para Turégano, Sepúlveda y Baza.	Plaza Mayor.	11 y 1/2 noche.	2 tarde.
> Navalmanzano y Cuéllar.	Cabritería, 5.	7 y 1/2 mañana.	2 tarde.
> Velilla y Pedraza.	San Francisco, 16.	7 y 1/2 mañana.	2 tarde.
> San Ildefonso. (coche)	Estación del Ferrocarril	11 y 1/2 mañana.	2 tarde.

CORRESPONDENCIA PÚBLICA	
Apartado 712 á 8 de la mañana; lista y certifica 1 ordinarios, de 10 á 1 de la tarde; certificados impresos, de 10 á 1 de la tarde. Recepción y entrega de valores declarados y objetos asegurados, de 10 á 1 de la tarde; correspondencia oficial, hasta las dos y media de la tarde.	Impresos de todas clases y muestras, no se depositarán en los buzones se entregará en mano en la Administración desde las 10 hasta las 12 de la mañana. Los buzones de los estancos se recogerán á las 1 y 1/2 de la tarde y á las 7 y 1/2 de la noche Última recogida en la Central á las 8 de la noche.



MILAGROSOS CONFITES

O INYECCION ANTIVENEROS
 —Y ROOB ANTISIFILITICO—

Costanzi

A. Salvati Costanzi

Diputación, 435. Barcelona

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se ha convencido y certificado que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez) flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarros de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más milagroso que los Confites Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor, A. Salvati Costanzi, calle de la Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Segovia en la de Julio de la Torre Bartolomé Juan Bravo, 47.

Montes, Fotógrafo

VICTORIA, 11, SEGOVIA.